

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

LA ACTUALIDAD

Ferías y fiestas

El ensayo de Ferias y Fiestas realizado en esta ciudad durante el pasado mes de agosto, consiguió arraigar definitivamente en el público la convicción de su conveniencia y de su posibilidad. Pasado mañana domingo debe celebrarse en la Casa Consistorial la junta magna preparatoria de las de este año y allí es donde debe el país perseverar en los unánimes entusiasmos que produjo la última y afortunada tentativa.

Si nos hemos quejado durante tan largo tiempo de que el permanente estado de hostilidad política en que se hallaba dividida esta isla, tuviera la culpa de que se malograran iniciativas fecundas y de que se dispersara en los incidentes de una lucha pequeña y repulsiva, el caudal de energía y de talento capaz de cosas elevadas y provechosas, ahora más que nunca debemos sobreponernos a toda prevención y a todo antagonismo y probar y reiterar con más fuerza que nunca en la reunión del domingo, esa aspiración definitiva, incontrastable é irrevocable al predominio de los intereses colectivos sobre el espíritu de bandería y a la prosperidad de Mallorca y de Palma sobre los odios, pasioncillas, envidias y separaciones «sociales», que han querido ampararse y justificarse aquí bajo el pomposo nombre de ideales «políticos».

El país que quiere andar, que quiere moverse, que quiere vivir la vida de los pueblos progresivos y cultos aprovecha estos instantes, precisamente, para afirmar y sellar con acto de «avasalladora» energía su resolución. No se presta á caer en el garlito que le preparan la astucia ó la marrullería; arrolla el obstáculo donde quiera que se presente; si por una persistencia y una rebeldía comprensible de aquel espíritu de división, enseñoreado del país durante tantos años, trata de levantar cabeza esta ó la otra imposición, este ó el otro exclusivismo, en forma evidente é inmediata se les sofoca y advierte, se les disuade y avisa; pero el pueblo continúa su marcha y su camino hacia la perfección y la mejora, imperturbable y más seguro de sí mismo que antes del tropiezo y de la resistencia.

Todo lo que no fuera esto sería dejarse engatusar y seducir por los espíritus verdaderamente hoscos y enemigos de estas transformaciones y engrandecimientos materiales y espirituales, porque en ellas se les va la pérdida definitiva de su reino y de su predominio y con instinto muy certero la presentían y se confabulan en favor de lo actual, de lo inveterado y de lo estacionario, que les dió su preponderancia.

No nos avengamos á este juego y á esta retrogradación ni excusémos en tales pretextos la íntima apatía, el recelo envidioso ó la sordidez indisculpable. De veras y con actos y hasta con abnegaciones manifiestas, debemos probar hasta la evidencia que por encima de todo anhelamos el esplendor de Mallorca y que, al lado de esto, todo es secundario: hombres, partidos y resentimientos.

Gabinete de Cirugía Dental

DE NICOLÁS ICOULAT
Los seguros aparatos de dientes y dentaduras artificiales para la pronunciación y mastificación tan indispensables para la salud.
Ortificaciones, empastes y extracciones sin dolor.
PRECIOS ECONÓMICOS
Paseo del Borne.—Entrada: Pelaires, 102

DEL EXTREMO ORIENTE

EL «TRANSIBÉRIEN»

Mientras fantasean las agencias telegráficas sobre hipótesis belicosas, bueno es que los lectores de LA ALMUDAINA ayudados por las reproducciones gráficas del teatro probable donde se librarán los primeros combates entre rusos y japoneses, tengan exacto conocimiento de la base de operaciones y medios de organización y aprovisionamiento de los beligerantes.

El Ferrocarril Transiberiano ha de jugar en la guerra ruso-japonesa un importante papel. Puede afirmarse sin vacilaciones que sin esta línea férrea, Rusia no podría sostener una guerra en el Extremo Oriente, pues le sería imposible completar y aprovisionar al Ejército que opera en la Manchuria.

El Estado Mayor ruso ha fijado el cuartel general en Liao-Fang sobre la línea férrea equidistante de Moukden y Niou-Tchand á caballo sobre el Yalou, línea de invasión de los japoneses que tratan desde Corea de avanzar sobre la antigua región china.

El depósito central de aprovisionamiento y municiones se establecerá en Kharbine punto de unión de la línea férrea china del Este con el Transibérien.

En Moukden se establecerá el Virey Alexief con su Estado Mayor y Administración General del Ejército.

El «Transibérien» está en explotación desde 1901. Lo forman dos ramales que separa el lago Baikal.

Actualmente estos dos ramales se tratan de unir con un ferrocarril secundario por la parte Sur del lago.

El lago Baikal tiene de largo 35 kilómetros y los viajeros del «Transibérien» lo surcan en vapores durante el verano y en trineos sobre el hielo durante el invierno.

Las tropas lo atraviesan á pié, con grandes penalidades, pues la temperatura fluctúa entre 35 y 40 grados bajo cero.

El general Alexief ha dispuesto se tienda una línea sobre el hielo.

(La Agencia Mencheta daba días pasados cuenta á LA ALMUDAINA de haber sufrido un tren gravísimo incidente por haberse hundido una locomotora al atravesar el Baikal sobre el hielo).

La velocidad de los trenes militares es de 20 kilómetros por hora. Desde Tschel-jabinsk, límite de la Rusia europea, á Por-Arthur hay que recorrer 7500 kilómetros.

El tiempo empleado no baja de 15 días.

No es posible que hombres y ganado permanezcan en el tren tantos días sin enfermar. Cada tres días dispone el Estado Mayor un descanso que varía entre 24 y 48 horas, alojándose el ejército en los pueblos inmediatos á la vía férrea.

El «Transibérien» es de una sola vía y tiene que salvar rampas de pendiente máxima.

Cada tren arrastra treinta coches y circulan al día diez trenes, debiendo distribuirse entre los que trasportan tropas, municiones, víveres y los destinados al comercio y al público, que hasta ahora no se han suprimido.

Estos datos confirman lo dicho en anteriores informaciones por LA ALMUDAINA de que al teatro de operaciones en la Manchouria Uyan de 2.000 á 2.500 hombres diariamente.

El «Transibérien» es pues la aorta que pone en comunicación el corazón de Rusia con el teatro de operaciones en el Extremo Oriente.

De aquí el empeño de los japoneses en cortar tan importante vía militar.

Los rusos guardan todos los puentes, que son numerosos, y fuerzas de caballería en patrullas recorrer la línea.

Todas las intenciones de los japoneses contra el «Transibérien» han fracasado hasta ahora.

El peligro grave es la influencia que

los japoneses ejercen sobre los bandidos, las cuadrillas de bandidos tonngoues y que infestan la región transbaikaliense.

Un contingente de 35.000 hombres de infantería y caballería vigila para evitar un golpe de mano audaz contra el «Transibérien» que por todos los medios tratan de dar los japoneses.

XX.

(De la de Bombos Mútuos).

GOLOSINAS LITERARIAS

Sub-marinerías

La Marina ya no es tal, pues en el mundo naval la Marina sub-marina viene á ser como la harina, Marina es otro costal.

Soberbios acorazados del mar enseñoreados, prento, en sub-marina caza, romperán vuestra coraza los nuevos buques-pescados,

Los futuros sub-tenientes, sub-capitanes valientes, serán los sub-navegantes, y serán sub-almirantes los buzos más resistentes.

Por bajo de las sub-olas, las máquinas sub-marinas cruzarán como sardinas, con pilas en las sub-olas y torpedos por espaldas.

Combates sub-océánicos de combatientes mecánicos tendrán los pueblos á raya sembrando por cada playa muertes y terrores pánicos.

Y en la guerra del sub-mar ba tará con un buen par de bravos y diestros chicos para volar en alicios el Peñón de Gibraltar.

Los sub-plenipotenciarios enviarán las sub-notas con estos sub-emisarios. De los dos sub-adversarios, uno quedará sin flotas.

Para tales sub-batallas, habrá que tener agallas y nadar como marluzas, no gastar cotas de mallas y ver como las lechuzas.

Ser sub-águila y sub-linea, valer un hombre por quince, tener el pecho de bronce, garra de león, sin Ponce, barra que no se desguince.

No temer ni á las ballenas, comer ni beber apenas, no tener gástricos jugos, despreciar á las sirenas y vivir como besugos.

Y en las obscuras regiones pelear unos con otros con tan malas intenciones que digan los tiburones: «Son más brutos que nosotros.»

¡Adios, laurel! ¡Adios, gloria! Ya el valor iguala al miedo, ya el mar se traga la Historia, y el premio de la victoria va en el tubo de un torpedo.

Terrible sub-maldición, trágica sub-destrucción, manera de sub-luchar, que ha venido á sub-manchar la sub-civilización.

José Alcalá GALIANO.

De un libro próximo á publicarse.

Un te por la tarde en Tokio

Mme. X., ex embajadora en V... daba una recepción, una recepción que no olvidaré nunca. Apenas su marido y ella desembarcaron en Tokio, la ciudad entera, creyendo ver en él al hombre político del porvenir, se precipitó á las puertas de su casa: ministros, senadores, diputados, miembros del cuerpo diplomático, oficiales y misioneros, todos querían ofrecer sus respetos al hombre de Estado cuya estrella parecía haber tomado de súbito dimensiones enormes en el cielo oficial. Asediados y sin saber hacia donde inclinarse, M. y Mme. X. decidieron estar cierto día por la tarde al «at hoyme», á fin de recibir de una sola vez á todos sus amigos, así antiguos como nuevos. La gran dificultad estaba en que los muebles de dichos señores no habían llegado todavía á V..., y su ca-

sa de Tokio estaba amueblada á la japonesa, es decir, que en el suelo había muy lindas esteras; aquí y allá en un «kaki-mono» cubía la pared y adornaban los ángulos tal cual jarrón ó chuchería de arte. Nada de mesas ni de sillones. Los japoneses gustan de este modo de vivir y al mejor sillón del mundo prefieren una almohadilla puesta en el suelo. Pero los ministros, los personajes oficiales, los ricos, en una palabra, todos los que son algo, tienen parte de su casa amueblada á la europea, y en esta parte dan las recepciones, aun cuando en las otras es donde viven usualmente. Los X... anunciaron una simple recepción y una taza de té á la japonesa. Fuime allí, en compañía de un cumplido joven alemán, el conde Harry de H., cuya madre es conocida en París, donde ha fijado su residencia desde hace tiempo; hallábase agregado al servicio diplomático de Alemania y aprovechaba una licencia para dar la vuelta al mundo.

Al apearnos de nuestros «rickshas» frente á la escalinata de los X..., quedamos sorprendidos viendo ante la puerta una cantidad enorme de calzados de todo género y de todos los tamaños. Nuestra sorpresa subió de punto cuando un «boy» de los mas adiestrados nos rogó con la mayor urbanidad, que antes de pasar adelante nos quitásemos las botas. Aun cuando recién llegados al Japón, sabemos que para entrar en los templos y en las casas absolutamente japonesas hay que quitarse el calzado; pero ¡en el «five o'clock» de la embajadora X!... En verdad, no lo esperábamos. Chocándonos no poco el lance, nos sentamos en los escalones y nos descalzamos con la mejor voluntad del mundo. Sin embargo, no pude contener la risa viéndolo á K., tan «stylish» en su levita de irremprochable corte, avanzando tímidamente paso á paso, cubiertos los pies con calcetines de color rojo... ¡y que rojo aquel, Dios mío!

Penetramos, finalmente, en los salones, y aun cuando viviera cien años no olvidaría la ganas de reír que me acometieron á la vista de todas aquellas mujeres en traje de gran ceremonia y de aquellos hombres con levita llevando en sus manos enguantadas el sombrero de copa y el bastón—ministros, senadores ó diputados todos ellos—¡y en calcetines! ¡y que calcetines! No había para todos los gustos: de seda, de lana, de hilo, de algodón, rojos, azules, negros, blancos, listados y de otras clases, algunos de ellos próximos á reventar con la presión de un pié excesivamente largo ó demasiado gordo. Aquello era profundamente ridículo, pero quitóseme toda gana de reír cuando al inclinarme delante de la señora de la casa, advertí que uno de mis calcetines estaba puesto al revés, Vanitas vanitatum! Me senti humillado, pero entre los extranjeros alcancé un éxito formidable. Viendo á pocos pasos á la condesa B., esposa del ministro de la Guerra, una encantadora japonesa educada en Europa, mostrándole el pié, le dije en tono lastimero: «¿Ve usted?—¡Oh!—contestó sonriendo ella—por fortuna no es más que eso.»

Vinieron el te y los pastelillos, que se colocaron en bandejas por el suelo; en torno de ellas y en cada salon pusieronse almohadones de seda bordados, y entonces nosotros, los hombres y las mujeres de Europa y de América, nos miramos con una inquietud imposible de ocultar. Harto fundada era, y así lo comprendí viendo al decano del cuerpo diplomático acompañar á la señora de la casa hasta uno de los cojines, en el cual ella tomó asiento de la manera más graciosa del mundo, mientras que él, perdiendo á medias el equilibrio y por completo la dignidad oficial, echóse materialmente sobre el almohadón que había al lado de ella.

Como era muy natural, hubimos de sentarnos también en el suelo. A primera vista, ello parece ser casi nada; pero cuantos no vivís allí, ¡entad hacerlo con gracia, sin aparecer soberanamente torpes, cuando, para colmo de dichas, vistais un gaban largo y embarracen vuestras manos un sombrero de copa, unos guantes y un bastón. Verdaderamente, aquello es un esfuerzo extraordinario. En cuanto á las mujeres, los crujidos ténues que oímos nos hicieron reflexionar que los corsés, los lazos y los corchetes no fueron hechos para esta clase de ejercicios, y creí leer en los ojos de más de una de aquellas damas: «¡Señor! ¡todo esto permanecerá en su sitio en cuanto me levante!»

Lo más insoportable de la cosa es que los japoneses consideran acto de muy mala educación que una persona sentada en el suelo tenga los piés colocados hacia delante, en el plato, en cierto modo; la gente del país los lleva hacia atrás. Eso parece muy sencillo: más

para nosotros, que no tenemos la costumbre, es una verdadera agóin. Para llegar á la posición correcta, basta con ponerse de rodillas sobre el cojín é irse bajando talon. Encontrarse sentado sobre los talones. Un japonés puede estar en forma tal por espacio de algunas horas; para él no hay posición más cómoda. Una vez fui invitado á una comida japonesa que duró más de dos horas, y en todo aquel tiempo ningún japonés cambió de postura. En dicha comida, la condesa B., me dió una contestación que vale la pena de releer.

La comida estaba compuesta de platos no muy de mi gusto: una sopa de pescado, una chuleta con algas marinas, un rehogado de pollo con raíces de bambú, etc. Tragaba yo mejor ó peor aquellos guisos, pero había un plato que jamás pude mirar impasiblemente ni mucho menos comerlo: el «pescado crudo». Dicho pescado se trae vivo junto al comedor, y en el momento en que va á servirse, lo sacan bruscamente del agua lo desuellan, lo cortan en pedacitos y lo presentan con rapidez á los comensales: en todas ocasiones me pareció que todavía se estaba meneando. Pues bien, aquél tarde, como yo manifestar mi disgusto por tan horrible plato, la condesa B. me dijo tranquilamente:

«En verdad, no puedo comprender tal sentimiento de aversión.»

«¿Cómo, señor! Usted, que ha vivido en Europa, usted no...»

«Ella, meneando la cabeza, interrumpióme así:

«No, no puedo comprender disgusto semejante, puesto que peor cosa comen en París, en Londres, en Nueva York y en todas partes.

«¿Qué es eso, vamos á ver, condesa.

«¡Pues las ostras! No solamente son crudas, sino hasta vivas.»

Después del «five o'clock» de Mme. X., por la noche, debía comer con Harry de K., el cual me dejó echado por el suelo sobre una almohada junto á los pastelillos. Cuando á las siete nos reunimos en el hotel, me dijo en tono glacial:

«Querido amigo, ésta es con seguridad la última vez que salimos juntos. Hasta hoy ignoré que usted fuese un hombre tan mal educado.»

Lleno de asombro, no podía encontrar yo una sola palabra para responderle, y él continuó cada vez en tono más estudiadamente frío: «Un hombre desprovisto de buenas maneras y que se porta como un patán...»

«¿Es posible beber el té como usted lo ha hecho en casa de Mme. X!...»

«¿Cómo el té?

«Si, miserable, bárbaro ignorante, usted ha bebido el té sencillamente, con toda tranquilidad, como lo hubiera tomado en París ó en Roma.

«¡Naturalmente!

«Pues bien, querido, desde el punto de vista japonés, ese es un gusto detestable. Aquí, cuando se toma el té, se sopla con fuerza, se ronca verdaderamente y se arma un ruido espantoso con los labios y la lengua, intercalando el todo con algunos «jel! jel!» de aprobación que dan á entender á la dueña de la casa que su té se aprecia.

«¿Qué ocurrencia la de mi querido Harry de K!... Tomó con eso el desquite de haberme yo burlado de sus calcetines rojos; pero tenía perfecta razón en lo que dijo. Al concurrir por segunda vez á un «five o'clock» japonés, tomando el té, hice cuanto me fué posible para imitar los ruidos de una máquina de vapor, y obtuve un grande éxito.—A. B. de Guerville.

Mostacilla

Unos pescadores que tiraban la red desde la playa, sintieron un gran peso, y creyendo que sin duda iban á sacar el cadáver de algún hombre ahogado, mandaron llamar al alcalde para que estuviera presente al sacar la redada.

Saló la red, y se encuentran con la calavera de un burro.

«Para que el alcalde no se moleste en venir—dice entonces un pescador—que vaya uno á verle y le diga que es un asno.»

Presentóse ante un tribunal, como testigo un hombre tan conocido por embustero, que el presidente, antes de tomarle juramento, consultó á los demás magistrados.

«No hay más remedio—dijeron todos,—que invertir la fórmula.

«¡Jura V. no decir verdad?—preguntó el presidente.

El testigo declaró lo que sabía.

Notas artísticas

Otro triunfo de Malats

París 22.—Aunque se celebró en el Teatro del Chatelet el concierto ejecutado por nuestro compatriota Joaquín Malats con la orquesta Colonne. El triunfo de Malats fué enorme. Ejecutando el segundo concierto de Saint-Saens para piano y orquesta, alcanzó un éxito ruidosísimo. Al terminar el primer tiempo del «andante» se hizo al pianista español una ovación inmensa; pero al ir á comenzar el segundo tiempo del «scherzo» un grupo de espectadores de la galería comenzó á protestar con gritos de «¡Que den á otro el premio Diemer!» Este es un extranjero.

La mayoría del público protestó contra los interruptores, que continuaron alborotando, aunque Malats siguió tocando con imperturbable serenidad. Al terminar el «scherzo», el público de las butacas y de los palcos y buena parte de las galerías aplaudió con gran entusiasmo, mientras el grupo de los descontentos continuó en su actitud de protesta.

Malats se levantó entonces para retirarse, sin terminar el concierto, pero el maestro Colonne le rogó que continuara, y volvió Malats al piano, entre las aclamaciones del auditorio. Al terminar el tercer tiempo, interpretado admirablemente, se hizo al pianista una ovación colosal, obligándole á presentarse en escena mas de diez veces.

Los principales críticos musicales de París entraron á visitar á Malats para destruir con su presencia y con sus palabras el efecto que pudiese haber producido en su ánimo la inoportuna é injustificada manifestación de aquel reducido grupo de protestantes. No es esta la primera manifestación de esta clase que se hace en los conciertos Colonne y La Moureux; Risler fué también objeto de ellos, tirándole bolitas de papel sobre el piano mientras tocaba.

Derrota de Puccini

Con gran impaciencia se esperaba en el mundo artístico la primera representación de *Madame Butterfly*, la última ópera escrita por el popular maestro Puccini.

Sus grandes éxitos de *Manon*, *La Bohème* y *Tosca* permitían esperar un nuevo y brillante triunfo para el joven compositor; pero la suerte ha sido adversa y el estreno un desastre.

La Prensa de Italia y la crítica musical comentan vivamente las incidencias de la primera representación.

El escándalo fué ruidosísimo y las más vivas protestas se alzaron desde las primeras escenas de la obra.

Según parece, el competentísimo público milanés rechazó constantes reminiscencias de óperas arcaicas en una obra nueva, rechazando al propio tiempo números, de pesadísima extensión, que presentan, muy especialmente en el acto segundo, la partitura como insopportable y fatigosa.

Las manifestaciones del público, en las que tal vez han influido algo las opiniones políticas, han resuelto á Puccini á retirar su obra.

A pesar del fracaso, no se declara desprovista de méritos la última producción del maestro, y tal vez con alguna modificación vuelva *Madame Butterfly* á la escena para aumentar los laureles que conquistó Puccini en anteriores óperas.

NOTICIAS GENERALES

Lance entre maestros

París. Se han batido á espada dos maestros de armas, Mr. Dubois y Mr. Damotte.

El primero fué discípulo del segundo, y acabó por establecer bajo su dirección una sala de esgrima.

Solicitó su admisión como individuo de número en la Academia de la espada, y fué desatendida su pretensión.

Supuso que Mr. Damotte había interpuesto su influencia para impedir que fuera admitido aquél en la Sociedad, y dirigió á su antiguo maestro una carta redactada en términos violentos.

Se cruzaron varias cartas desagradables, y por último, se acordó llevar la cuestión al terreno de las armas.

El duelo entre maestro y discípulo ha sido presenciado por numerosas personas conocidas, entre ellas muchos profesores de esgrima.

Los combatientes se atacaron con extraordinaria violencia, y todos los testigos del lance temieron que éste terminara trágicamente.

Después de repetidos asaltos, y cuando el director del combate dió la voz de alto, Dubois hirió en una pierna á su contrario.

ANTIGUA CASA BANQUE

Máquinas para coser de la acreditadísima marca

WERTHEIM

y máquinas para hacer medias

SE HA TRASLADADO
CALLE DE SANTO DOMINGO, NÚMERO 10 (ANTES CALLE ZAPATERÍA).---PALMA DE MALLORCA



EL SEÑOR

DON JORGE ANDREU Y GARAU

Falleció en Alicante el día dos del actual

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos Don Pedro y Doña Angela presentes, y Don Ramón ausente, hijas políticas Doña Luisa Alcover presente y Doña Concepción Gonzáles ausente, nietos, primos, primas y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan tengan presente al finado en sus oraciones, y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy día cuatro á las diez de la mañana en la Iglesia del Convento de Santa Clara de esta Ciudad.

No se invita particularmente.

Entre espectadores y testigos se en- tablaron vivas polémicas acerca de la legalidad de la estocada, asestada des- pués de darse la voz de alto.

La herida no es grave, por fortuna.

PALMA

El señor Presidente de la Comisión Mixta de Reclutamiento ha publicado una circular dirigida á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia, encargán- doles le remitan un estado clasificado de los mozos comprendidos en el alistamiento del corriente año que se hallan sirviendo voluntariamente en el ejército ó hayan alegado tener uno ó varios hermanos sirviendo personalmente por su suerte con expresión del arma y cuerpo donde sirven y punto actual de su resi- dencia.

El día 14 del actual tendrá efecto la demarcación de la mina titulada *Conias* sita en el término municipal de Manacor.

Se halla vacante la plaza de deposti- tario de los fondos municipales del Ayuntamiento de Mahón por renuncia del que la desempeñaba.

Los aspirantes á ella deberán pre- sentar sus solicitudes dentro del plazo de 30 días, debiendo prestar una fianza el que la obtenga de 50.000 pesetas, que podrá constituir por cualquie- ra de los medios admitidos por la ley.

La retribución asignada á dicha plaza se fija en 75 céntimos de peseta para cada 100 pesetas de las cantidades que ingresen en Depositaria.

Anteayer falleció en Alicante don Jorge Andreu y Garau, en donde se ha- llaba accidentalmente en compañía de su hijo don Ramón.

Sentimos en el alma la irreparable pérdida que acaba de experimentar la señora viuda doña María Obrador y sus hijos, nuestros distinguidos amigos don Ramón y doña Angelita, y haec- mos votos para que Dios les conceda el consuelo necesario en tales aflicciones y el eterno descanso al alma de su pa- dre.

En el colegio médico-farmacéutico se celebrará conferencia pública el día 4 del corriente mes á las siete de la noche disertando don Saturnino Cambrero sobre el tema: Medios prácticos de hie- nificación bacteriológica de las aguas de bebida en las poblaciones.

El ministerio de Instrucción pública, accediendo á lo solicitado por el Círculo de Bellas Artes de Madrid y otras representaciones de artistas, ha resuelto prorrogar hasta el día 4 del próximo Abril el plazo para la admisión de obras en la Exposición general de Bellas Artes, aplazando asimismo la inauguración de ésta para el 21 del citado mes.

La *Gaceta* ha publicado la referida disposición.

El Alcalde de Mahón ha remitido á este Gobierno de provincia, la lista com- prensiva de los nombres de los Concejales de aquel Ayuntamiento y vocales asociados que componen la Junta muni-

cipal de aquella ciudad durante el co- rriente año.

El Alcalde de Porreras cita al mozo Francisco Mora Font, para que el día 6 del actual se presente en la Casa Consistorial de dicha villa, al objeto de asistir al acto de clasificación y declara- ción de soldados.

A los diez días de la publicación del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial*, tendrá efecto en la Casa Consistorial de Mahón la subasta por medio de pliegos cerrados para el arriendo del Teatro durante el año 1904 á 1905, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en aquella Secretaría.

Servicios prestados por la guardia civil:

—La de San Antonio da cuenta de haberse apoderado de varias armas que otros tantos sujetos habían dejado abandonadas al divisar desde lejos á la fuerza.

El señor Alcalde impuso ayer una fuerte multa á una vecina de la calle de Bauló por tirar aguas sucias á la calle.

Se ha dispuesto por la Delegación de Hacienda de esta Capital el pago de las clases pasivas en la siguiente forma 4 y 5, Montepío Civil y Militar 7 y 8. Reti- rados de Guerra y Marina y jubila- dos.

Ayer á las once de la mañana estu- vieron á visitar al señor Gobernador Civil interino, señor Martínez de Campos, el señor Comandante del buque inglés *Cleopatra*, escuela de guardias Marinas anclado en nuestro puerto, acompañado del Vice-consul inglés, don Bartolomé Bosch.

El vocal de turno de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad señor Conde de Ayamans nos ha remitido para que re- partamos entre personas necesitadas, 15 bonos de caridad, que se harán efectivos en dicho establecimiento.

Gustosos cumpliremos la caritativa misión.

Ayer tarde fué conducido á su última morada el cadáver del niño Martín Torres Bestard, hijo de nuestro querido amigo don Mateo Torres, conocido co- merciante de esta plaza.

El cortejo fúnebre fué una verdadera manifestación de las simpatías de que goza entre el comercio nuestro amigo.

Sobre el féretro se destacaban tres artísticas coronas, partiendo además de aquel seis lazos que eran llevados por otros tantos condiscípulos del finado.

Reiteramos á la familia nuestro más sentido pésame.

Por la policía fué ayer detenido un sujeto presunto autor de haber sustraído varios juguetes de un comercio de esta ciudad.

El tiempo que reinó ayer en esta ciudad fué algo mas apacible que el de los días anteriores, pues si bien es verdad que el cielo permaneció cubierto por densas nubes durante la mayor parte del día, no cayó ningun chubasco, rei- nando una temperatura agradable.

De las tres compañías de Artillería que debían salir ayer para las *Illetas* y

Torre den Pau, lo efectuarán dos para el primer punto, debiendo salir la otra para el segundo, esta mañana.

Ayer mañana llegaron de Mahón 178 reclutas de diferentes cuerpos que in- corporados á filas en 1898 y 1899 les ha correspondido el pase á la primera reserva, marchando por lo tanto con licencia ilimitada.

El próximo domingo la conferencia del Círculo Liberal correrá á cargo del conocido odontólogo don Miguel Torres tratando de Higiene y *Conservación de la boca*.

Nuestro distinguido amigo don Pedro Martínez ha publicado y nos ha remitido un ejemplar la conferencia que dió en el *Centro Libre* el 21 de Febrero próximo pasado sobre el tema *Cues- tion monetaria*.

En su tiempo dimos ya cuenta de dicha conferencia, agradeciéndole ahora la remisión del folleto y el gusto que nos proporciona de leerla íntegra.

De las islas Ciudadela

Tenemos alojado aquí el batallón de cazadores de las Navas. El vecindario, dando una prueba patente de su hospitalidad, atiende como mejor sabe y puede á esos simpáticos jóvenes hijos casi todos de la noble Euzkerria.

La población está más animada y la de mucha vida el movimiento de la guarnición.

Por lo que se dice tendremos música en el paseo del Borne todos los domingos y entre semana ejercicios de bata- llón, en la misma plaza, que llevarán á ella muchos curiosos hasta que no estos hechos á esta nueva vida.

No vienen las camas y utensilios para poder acuartelar la tropa y creo que no tendrá más remedio el Ayuntamiento que mandarlos hacer por su cuenta.

El frío excesivo, los víveres por las nubes.

Dios sobre todo.—C. 29 Febrero 1904.

Manacor

Esta tarde en la cerrajería de Juan Fullana ha ocurrido una sensible desgra- cia. Estaba el Fullana arreglando un revolver que le habían traído para que lo compusiera, al que creía descargado, se le ha disparado hiriendo á uno de sus mozos llamado Bartolomé Oliver de unos diez y siete años.

Han practicado la primera cura el médico del Batallón de cazadores de Alfonso XII don Miguel García y los de ésta, señores Literas y Nebot los que han declarado la herida de pronóstico reservado.

Inmediatamente las autoridades se han presentado en el lugar del suceso em- pezando las primeras diligencias.

Deseamos al herido su pronto resta- blecimiento.

—Don Juan Colomar nos participa haber abierto una sastrería bajo su di- rección en la plaza del Convento nú- mero 7.

Agradecemos su atención. 2 Marzo 1904.

CUESTIONES MUNICIPALES

—Pasado mañana se reunirá el Ayunta- miento en sesión extraordinaria al obje- to de proceder á la clasificación y decla- ración de los mozos del reemplazo ac- tual.

Para esta tarde á las siete están con- vocadas las Comisiones de Gobierno, Policía, Fomento y Beneficencia al ob- jeto de resolver varios expedientes de su respectiva competencia.

El señor Alcalde comunicó ayer al dueño del establecimiento de harinas de la plaza de Palou y Coll, el acuerdo to- mado por el Ayuntamiento, de obligar- le á reintegrar el importe de la harina que expendió conteniendo mayor canti- dad de salvado que la que en realidad le correspondía.

Dicho propietario acudió á la Alcal- dia, suplicando que se le expidiera una copia del resultado del análisis de la re- ferida harina.

Además solicitó del señor Alcalde la correspondiente autorización para con- tinuar expendiendo harina igual á aque- lla, de la que tiene una existencia de 50 sacos.

El señor Alcalde se negó á dar dicha autorización ni á negarla sin antes cer- ciorarse de las condiciones nutritivas de dicha harina.

En su vista el repetido expendedor ofreció remitirle nueva muestra para proceder al análisis y conocer en su vi- sta el dictamen de los técnicos en cuanto á las condiciones nutritivas.

Audiencia

Señalamientos

Hoy se verá á las diez y media de la mañana ante la Sala de esta Audiencia Provincial, con intervención del Tribu- nal del Jurado, la causa instruida por el Juzgado de primera, instancia de Manacor contra Pedro Juan Bauzá acusado del delito de abusos deshonestos.

Los letrados señores Astray (don An- tonio) y Servera están encargados de la acusación y defensa, respectivamente, del procesado.

Mercado de Sineu

El mercado celebrado hoy se ha visto muy animado rigiendo los precios si- guientes:

Trigo, de 19'00 á 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).
Candeal, de 19'50 á 00'00 id.
Cebada del país, de 12'00 á 0'00 id.
Avena del país, de 8'25 á 0'00 id.
Garbanzos, de 23'00 á 00'00 id.
Maíz, de 17'00 á 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 31'00 á 00'00 id.
Idem blancas, de 32'00 á 00'00 id.
Frijoles, de 31'50 á 00'00 id.
Habas, 19'00 á 00'00 id.
Idem para ganados, 18'50 á 00'00 idem
Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 id. arroba.

Limpieza pública

Ayer por la tarde como habíamos anunciado el señor alcalde giró una vi- sta de inspección en la esplanada de *Can Perantoni* á los carros destinados á la limpieza pública.

Según parece, de antemano se había dado la orden de que los barrenderos que estasen conformes con ir de acuer- do con el contratista para efectuar el barrido de las calles y recoger la basu- ra de las casas particulares, debían pin- tar los carros de color de chocolate claro y los que no estuviesen conformes con dicho convenio debían pintarlos de verde.

A la cita acudieron unos treinta de los primeros y unos cuatro ó cinco de los segundos.

El señor Planas dispuso después de la inspección, de que todos los que estu- viesesen conformes con el contratista po- drían entrar á Palma para efectuar el barrido dos veces al día y que los se- gundos sólo podrían hacerlo por la ma- ñana, hasta las ocho en verano y hasta las nueve en invierno.

Además dió orden para que los ca- rros que no habían acudido á la cita no se les deje entrar hoy al interior de la ciudad á menos que no esten conformes con unirse al contratista.

Por último el señor Planas dió las ordenes oportunas encaminadas á me- jorar el servicio de la limpieza.

Procuramos indagar las causas que motivan que ciertos basureros no quie- ran unirse al Empresario de la lim- pieza, y de nuestros informes resulta que aquellas se fundan en que el con- cesionario además de obligarles al traspor- te del barro que se forma en los días de lluvia, les exige una cantidad mensual, la que se niegan á satisfacer algunos bar- renderos.

Esto es lo que pudimos averiguar de nuestra información, entendiendo nos- otros que por este camino no llegaremos á tener un servicio completo de limpie- za tal como exige la importancia de Palma.

Alza del precio de los trigos

Aquí hemos tocado también las conse- cuencias de la guerra ruso japonesa. Ella ha motivado el alza en el precio de los trigos.

Desde 1.º de Febrero ha sufrido el aumento siguiente:
En Barcelona de 11'75 la fanega á 12' 73; en Valladolid de 11'50 á 12'75; en León de 10'87 á 12.

No es este fenómeno peculiar de Espa- ña. El alza alcanza también á los mer- cados extranjeros, y en algunos de ellos, con mayor empuje que entre nosotros, por lo mismo que es allí más vivo el espíritu de la especulación.

He aquí algunos datos:
Chicago, alza, desde Enero hasta la fecha; 3.35 francos los 100 kilogramos.
Nueva York, alza, 2.25 francos.
Budapest, 2 francos.
París 1. 50 francos.

Estas cantidades se refieren al au- mento en precio desde Enero á la fecha por cada 100 kilogramos.

La tendencia en todas partes es al- cista; pero, como hace notar el *Diario Universal*, de no ocurrir más serias complicaciones que afecten á la paz eu- ropea, no es de esperar que los precios suban ya mucho. Porque es bueno recordar que la recolección pasada en la República Argentina fué abundantísima, capaz de regularizar un poco la situa- ción.

El telégrafo anuncia ya que las ex- portaciones argentinas á Europa se han elevado á un millón de hectólitros por semana, y que hay trigo para sostener este envío semanal durante siete me- ses.

Patinaje

En el Velódromo de Tirador propie- dad del *Velos Sport Balear* hace unos días empezaron las obras para la cons- trucción de una pista que está destinada á servir para el patinaje.

Se la dará una capa de hormigón y sobre esta una segunda capa de cemento para que los socios que se ejerciten en este sport puedan correr con más faci- lidad.

Entre los socios que componen la sección de patinaje del *Velos* reina mucho entusiasmo proponiéndose dedicarse á esta diversión con mucho fervor.

En el Círculo Ciclista reina el em- biente de crear una sección de patinaje. Entre los socios adeptos á este pen- samiento se trata de hacer una suscrip- ción y con el dinero que resulte de ella haer las reformas necesarias en el Velódromo de Son Españalet.

En la terraza del Centro Militar hace algún tiempo que se ejercitan en este sport.

Desde el paseo del Borne podrán verse sus maniobras.

En la *Asistensta Palmesana* también se ejercitan en el patinaje.

Se ha destinado á ello interinamente los amplios corredores de que dispone aquella sociedad.

Notas del Mar

Los vapores *Balear* y *Cataluña* que tenían que salir ayer para Valencia y Barcelona respectivamente no lo verifi- carán á causa del mal tiempo.

—Por serle el tiempo favorable salió ayer al medio día, para Argel el vapor *Bastiais* con pasajé y carga.

—El vapor *Luto* que tenía que venir ayer de Barcelona, no lo verificó á causa del mal tiempo.

—De Valencia llegó ayer la polacra goleta *Mazagan* con carga general.

—En la mañana de ayer entraron en este puerto los vapores *Menorquin*, *Cataluña*, *Bastiais* é *Isiño* el primero procedente de Mahón, el segundo de Ibiza y los dos últimos de Marsella, to- dos importadores de pasajé y carga.

—A causa del mal tiempo tampoco salió ayer tarde para Mahón, el vapor *Menorquin*.

—Registros del puerto. —Observacio- nes de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera: Cargada; hay nimbus.—Id. del horizonte: Carga- do. —Dirección del viento: Primer cua- drante Rojo.—Estado del mar: Rizada del viento.—Buques á la vista: Ninguno. —Indicaciones del vigía de Portopi: Ninguna.

Incidencias.—Amancejó estando cu- bierto el cielo, cargado el horizonte, elevado el nivel de las aguas, recalando marejada tendida del SO. y soplando al cuarto cuadrante la ventolina. Durante la mañana fué variable el viento, á las once entabló fresco del primer cuadran- te, á medio día continuaba. No hubo más variación en el curso de la tarde que al aproximarse al ocaso abonanzó.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en las Capuchinas dedica- das al Sagrado Corazón de Jesús y en sufragio de una difunta. Exposición á las seis de la mañana, á las nueve y me- dia Misa mayor cantada por la R. Co- munidad; por la tarde á las seis el ejer- cicio del Sagrado Corazón de Jesús y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral se expondrá la Reli- quia de la Túnica del Salvador.

En San Cayetano durante la misa de doce continuará la devoción de los Trece Viernes de San Francisco de Paula con meditación y cánticos, repitiéndose al anochecer después del rosario

En el Socorro á las siete de la ma- ñana el ejercicio de los Dolores de la Virgen.

En Montesión á las siete y media Co- munion para los Congregantes del Co- razón de Jesús y á las seis de la tarde el ejercicio de la Buena Muerte.

Visita á la Corte de María

En San Cayetano á Nuestra Señora de los Dolores.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en las Capuchinas al Sa- grado Corazón de Jesús y en sufragio de una difunta. Exposición á las seis de la mañana, á las nueve y media Misa mayor cantada por la R. Comunidad; por la tarde á las seis las Visitas al Sa- grado Corazón y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En S. Nicolás y S. Jaime al anoche- cer, después del rosario se practicará el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

Visita á la Corte de María

En Santa Eulalia á Nuestra Señora de la Piedad.

Santoral

Hoy.—Santos Casimiro rey y Lucio, papa.—*Abstinencia de carne*.
Mañana.—San Eusebio y compañeros mártires.—*Anima*.

Estadística

Nacimientos.

Día 28 de Enero al 2 de de Febrero.

—Varones 10, —Hembras 9.

Matrimonios.

Día 1.º de Febrero.—Don Juan Bar- celó Font con doña Magdalena Jofre Font.—Don Antonio Pizá Mir con doña Francisca Frau Ramis.—Don Bartolomé Mayans Salamanca con doña María Oliver Covas.—Don Mateo Sabater Ordinas con doña Juana Ana Vaquer Oli- ver.

Día 2.—Don Francisco Vila Felíu con doña Catalina Quetglas y Oliver.

Defunciones.

Día 28 de Enero.—Damián Hernán- dez Barrera, viudo, 90 años, c. de Sa- las, cardiopatía.—Magín Bestard Vich, casado, 82 años, c. de Salas, vejez.

Día 29.—Baltasar Barceló Florit, ca- sado, 28 años, c. 13, tuberculosis pul- monar.—Catalina Vidal Grau, casada, 54 años, Hospital, endocarditis crónica.—Francisca Ballester Fernandez, 71 años, Hospital, bronquitis crónica.

Día 30.—Gertrudis Fuster Fuster, viuda, 71 años, Hospital, enterocolitis crónica.—Jaime Cabrer Mir, viudo, 75 años, Término, embolia cerebral.—Fru- tos Loscertales Bernal, viudo, 83 años, c. de Mas, vejez.

Día 1.º de Febrero.—Nicolás Oliver Santandren, 5 años, c. de Pursiana, meningitis cerebral.

Día 2.—Juan Llobet Terradas, solte- ro, 19 años, c. de Bonco, tuberculosis pulmonar.—Francisca Serra Alomar, 6 meses, c. de Roig, bronquitis.—Jeróni- mo Jaime Rosselló, 45 años, Ronda de



EL SEÑOR

DON JOSÉ COLL Y ROCA

HA FALLECIDO A LA EDAD DE 17 AÑOS

Después recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. P. D.

Su desconsolada madre, hermanos, tíos y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan que asistan al rosario que se rezará esta noche á las ocho y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada por lo que recibirán especial favor.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia para todos los que recen una parte de rosario y ofrezcan una misa ó comunión en cufragio del alma de la difunta.

Poniente, cardiopatía. Antonio Cañellas Mora, casado, 34 años, Hospital, glicosuria.

Movimiento de enfermos en el Hospital Provincial.

Existencia de ayer 347.—Entrados 5.—Salidos 0.—Fallecidos 0.—Quedan 352.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola.	101 00
Crédito Balear.	101 50
Salinera Española.	149 00
Bonos Municipales.	41 00
Obligaciones al 6 por 100.	104 00
Obligaciones al 5 por 100.	102 00
Islañas.	57 75
Obligaciones de la Islaña.	104 00
Ferrocarriles de Mallorca.	52 50
Alumbrado por Gas.	79 50
La Económica.	10 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 2	
4 p. 8 interior.	73 40
Amortizable al 5 p. 8.	93 50
Carpetas.	00 00
Banco de España.	472 00
Tabacos.	416 00
Francos.	38 85
Libras.	00 00
Barcelona 3	
4 p. 8 interior perpétuo.	73 07
Amortizable.	00 00
Nortes.	42 60
Alicantes.	74 15
Francos.	00 00

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Los amigos de Villaverde

Madrid 2 á las 20

En el buffet del Congreso ha habido mucha animación, especialmente de elementos villaverdistas, viéndose á los más significados que cambiaban impresiones y continuos cabildos.

También asistió el señor Villaverde.

De Política.—Los villaverdistas

Madrid 2 á las 20

Reinan grandes divergencias de opiniones en apreciar la situación política.

Entre los villaverdistas existe gran revuelo, mostrándose muy animados no ocultando su disgusto y la irritación que les produce la actitud del gobierno, no poniendo inmediatamente á la discusión el proyecto de saneamiento de la moneda.

Conferencias.—Los créditos de guerra en el Senado.

Madrid 2 á las 20'35

» » 20'40

Al terminar la sesión del Senado el señor Maura celebró una conferencia con el jefe de los demócratas señor Montero Ríos, durante largo rato la conversación.

Después el señor Maura fué al despacho del presidente del Senado, general Azcárraga conversando largamente con él.

El señor Sanchez Toca conferenció después con el señor Montero Ríos.

En las primeras conferencias se trató de la próxima discusión en el Senado de la concesión de créditos extraordinarios para Guerra.

Es muy probable que los monteristas intervendrán en los turnos, habiendo desistido de la presentación de un voto particular.

El señor Maura ha negado que dichas conferencias tengan trascendencia política.

Consejo.—Dimisiones admitidas

Madrid 2 á las 22'45

» » 22'45

En el Consejo de ministros se acordó ratificar los tratados de arbitraje, recientemente firmados, de España con Francia y con Inglaterra.

Se aprobaron algunos expedientes, que no hacen referencia á esa provincia.

Fueron admitidas las dimisiones presentadas por los caracterizados villaverdistas señores Laiglesia y Molledo respectivamente, de los cargos de gobernador del Banco Hipotecario y de fiscal del Tribunal de lo Contencioso.

No fué admitida la renuncia del gobernador de Gerona que es hermano del ex-ministro villaverdista señor García Alix.

Escisiones.—Lacierva rehusa

Madrid 2 á las 22'45

Se habla de posibles escisiones ocurridas en el campo villaverdista.

El señor Lacierva, gobernador que fué villaverdista ha rehusado el cargo de gobernador del Banco Hipotecario, que le había ofrecido el gobierno, cosa que en la opinión se ha traducido como aproximación del señor Lacierva al gobierno.

El Rey en Toledo.—Tormenta

Madrid 2 á las 22'45

Ha sido muy satisfactoria la excursión de S. M. el Rey á Toledo.

Por las calles fué aclamado. Visitó la histórica Catedral y el Ayuntamiento.

Pasó revista también á los cadetes de la Academia de infantería.

Ha regresado á Madrid á las siete de la noche.

Reina una gran tormenta. Lluvias y vientos impetuosos. Reina intenso frío.

Senadores disidentes.—Los demócratas.

Madrid 2 á las 22'45

Los senadores ministeriales señores Suaces y Lomas votarán en contra en la aprobación de los créditos de guerra.

Se murmura que existen divergencias en el seno de los senadores demócratas acerca

de si han de votar ó no dichos créditos.

Azcárraga y la Reina.—Escuadra que se retira.

Madrid 2 á las 22'45

El general Azcárraga ha celebrado una larga conferencia con S. M. la Reina.

Port-Arthur.—Comunica el jefe de las tropas rusas que la escuadra japonesa se ha retirado de frente de la plaza.

Discurso.—Cargos

Madrid 2 á las 22'45

El lunes próximo pronunciará un discurso en el Circolo de San Luis Gonzaga, don Francisco Silvela.

Se indica á los señores Tejada Valdosa y marqués de Vadillo para el cargo del gobierno del Banco Hipotecario, vacante por renuncia de un villaverdista.

Intento de ataque

Madrid 3 á las 10'15

Vladivostok.—Diez navios japoneses intentaban un ataque á la plaza, pero al acercarse divisaron siete cruceros rusos en el puerto, huyendo apresuradamente sin realizar su intento.

Tres destacamentos japoneses desembarcaron en Song Ching, puerto situado al norte de la península coreana.

Un empréstito.—Voluntarios rusos.

Madrid 4 á las 10'20

Tokio.—Los ministros acordaron realizar un impuesto de guerra de setenta millones para atender á los gastos de la misma.

En diversos puntos de Rusia se organizan con muchísimo entusiasmo cuerpos de voluntarios para la guerra.

Reina gran animación entre los rusos con motivo de la creación de dichos cuerpos.

Mencheta.

PROGRESO CIENTIFICO

Loes sin duda el descubrimiento hecho por el Dr. Casile de sus renombrados medicamentos que curan todas las afecciones del pecho, en especial la tisis y todas las enfermedades del estómago. Para más detalles léase en 4.ª página «Los adelantos de la Ciencia».

No puede ser calvo el que use la loción Capilar Antisepática del Doctor Stakanowitch de Moscú.

DENTIFRICOS Bosch. Lo mejor para la dentadura.

ESTOMACAL SIGLO XX
Granulado del Dr. Tomé.—Para la cura radical de las enfermedades del estómago.

GRUTAS DEL PIRATA

Situadas en el predio SON FORTEZA, término de Manacor.

Estas hermosas cuevas, las más ricas en detalles que existen en Mallorca pueden ser visitadas en un solo día, teniendo la ventaja de que los carruajes llegan en la misma entrada.

El precio de entrada es de 7'50 pesetas por toda expedición de una á cinco personas y de 1 peseta por cada persona más.

Los guías viven en Manacor.
Sneursal de Amengual y Mantaner, Bosch, 8.

Últimas noticias

Esta madrugada ha fallecido á la edad de 17 años el joven don José Coll y Roca.

Modelo de jóvenes estudiosos y de buenas costumbres, baja á la tumba cuando el porvenir se le brindaba con las más alagüeñas esperanzas.

Reciba su desconsolada madre y demás familia, la mas sentida expresión de pésame.

EN EL CENTRO MILITAR

Conferencia del señor Pérez Dalmau

Anoche dió su anunciada conferencia en dicha Sociedad, Don Alfredo Pérez Dalmau, Coronel del Cuerpo de Sanidad Militar, sobre «Servicio Sanitario en la Guerra».

El trabajo del señor Dalmau es acabado y digno de los mayores elogios así por su forma literaria como por los muchos y atinados conceptos que contiene.

Se ocupó principalmente y con extensión de los servicios sanitarios en primera línea, desempeñados por el Cuerpo de Sanidad militar, cuyas unidades, dijo, forman parte integrante de los Cuerpos, Brigadas, Divisiones, Cuerpos de ejército y Ejércitos, que son los que componen la primera línea de un ejército en campaña.

Dijo que si bien estaba conforme con la opinión autorizada del Comandante señor Burquete, de que no deben economizarse hombres en el momento del combate, debía oponer que los servicios sanitarios bien organizados pueden desenvolver á la Patria, más hombres de los que puedan sacrificarse en aras de la necesidad en los combates ya que en todas las campañas, es mayor el número de bajas por enfermedad que las ocasionadas por proyectiles.

Habló de la necesidad de reformar el material sanitario actual, que data desde 26 de Diciembre de 1868, congratulándose de que una Comisión esté estudiando su reforma completa, en armonía á las exigencias de la guerra moderna.

Se extendió el señor Perez Dalmau, explicando en largos párrafos el objetivo del servicio sanitario de primera línea que corresponde los servicios en marcha, campamento y combate en 1.ª línea y sus tres escalones, Cuerpos, Ambulancias y Hospitales de campaña.

Explicó también los servicios en segunda línea y sus dos grupos, y los efectos de los proyectiles tanto de fusil como de Artillería y armas blancas.

Terminó su trabajo exponiendo algunas consideraciones sobre el «Comercio Internacional de Ginebra» estudio utilísimo para el Jefe ó oficial que manda tropa.

Como decimos, el trabajo leído anoche por el señor Perez Dalmau es de los que merecen ser estudiados y se necesitarían muchas cuartillas para hacer un extracto como se merecen lo que no podemos intentar por falta de espacio y tiempo.

Al final fué aplaudido y felicitado por los concurrentes entre los que figuraban el General Gobernador señor Torre Blanca, los generales señores Bennisar y Bosch, el Presidente de la Cruz Roja señor Villalonga y buen número de Jefes y oficiales de las distintas armas.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Undimientos.—Muertos y heridos

Madrid 3 á las 17'10

Un despacho de Nueva-York da cuenta de que en una casa en construcción que llegaba al noveno piso se hundió, sepultando entre los escombros á 55 obreros.

De estos han podido ser extraídos once muertos y 25 heridos graves.

Senado

Madrid 3 á las 17'40

La sesión del Senado ha caído de interés.

El señor Bushell ha recordado la interpelación hecha días pasados sobre el servicio de correos.

Se han hecho varias preguntas de escasa importancia.

Ha sido aprobado definitivamente el proyecto sobre reforma de la autorización para contraer matrimonio los oficiales.

Y se levantó la sesión.

Rebaja de impuesto sobre los trigos.

Madrid 3 á las 17'55

En el proyecto sobre los trigos se rebajan los derechos

á seis pesetas los cien kilogramos de trigo y á diez pesetas la harina, mientras el precio de los trigos esceda en Castilla de 27 pesetas.

Crucero inglés

Madrid 3 á las 18'15

Barcelona.—Ha llegado á este puerto el crucero inglés Calliope.

Dicho buque permanecerá en este puerto de 6 á 7 días, saliendo despues para Gibraltar.

Antes de entrar hizo ejercicios de tiro cerca de la costa,

Conferencia

Madrid 3 á las 18'33

Antes de la sesión del Congreso conferenciaron largamente los señores Maura, Villaverde y Romero Robledo.

Mas tarde el señor Villaverde visitó al señor Silvela.

Se habla nuevamente de una conciliación.

Sesión del Congreso

Madrid 3 á las 19'15

» » 19'20

» » 19'25

» » 19'30

» » 19'35

» » 19'40

» » 19'45

» » 19'50

Al abrirse la sesión se nota regular concurrencia.

Después de aprobada el acta, el señor Osma ha dado lectura al proyecto relativo á la rebaja temporal de los derechos arancelarios del trigo y la harina, llevando dichos derechos al crédito de obras.

Ha sido aprobado por unanimidad no admitir la dimisión presentada por el señor Cortezo del cargo de Vice-Presidente.

El señor Lerroux ha solicitado del señor Ferrandiz, una pronta contestación acerca del supuesto abandono de los derechos que España acredita de la casa constructora de los destroyers.

Se ha reanudado la discusión del proyecto de reforma de la Administración Local.

Ha rectificado el señor Teverga, insistiendo en los argumentos espostos en el discurso que pronunció ayer.

Presidia la sesión el señor Cortezo, notándose en la Cámara gran desanimación.

Le ha contestado el señor Torno, rebatiendo los argumentos expuestos por aquel suspendiéndose la discusión.

Ha empezado la discusión sobre la compatibilidad de los cargos de Diputado y Director del Banco de España que ejerce el señor Castellano.

El señor Nougues ha apoyado un voto particular creyendo que dichos cargos son incompatibles.

Le ha contestado el señor Castell defendiendo la compatibilidad de los mismos.

Han rectificado varias veces ambos señores sosteniendo el señor Nougues que sino se aprueba su voto se violará el artículo 208 de la Constitución.

El señor Suarez Inglan ha presentado una proposición incidental, diciendo que en el caso presente solo debe entender la presidencia sin oír á la Comisión.

Insiste el señor Nouguez en su voto.

Pasada á votación la proposición ha quedado desechada por 128 votos contra 55.

Se ha leído otra proposición presentada por los demócratas.

Ha pedido nuevamente la palabra el señor Nouguez, diciendo que con la votación

anterios se ha infringido el Reglamento.

Pasa á ocupar la presidencia el señor Aparicio.

(Se promueve un vivo incidente, protestando las minorías).

Se llama al señor Romero Robledo y este dice que entiendo que ya no puede discutirse la proposición.

(Esta afirmación suscita un nuevo escándalo, reinando gran confusión, pues al par que las minorías protestan, los señores de la mayoría aplauden frenéticamente).

Restablecido el orden el señor Auñon pretende apoyar de nuevo la proposición incidental.

El señor Romero Robledo se ha opuesto á ello, pasando á votación el voto particular del señor Nouguez.

(Mientras esto se hacía el señor Auñon continuaba hablando sin que se le oyera).

El voto particular ha sido tambien desechado por 126 contra uno, pues las oposiciones se han abstenido de votar.

El señor Suarez Inclán ha explicado la actitud de las minorías, diciendo que consideran ilegal la votación.

El señor Presidente ha levantado la sesión entre fuertes rumores de las minorías.

Reunión.—Acuerdos

Madrid 3 á las 11

En la reunión celebrada por los jefes de las minorías se ha acordado discutir el dictamen que sobre el proyecto para el saneamiento de la moneda presentó la Comisión especial.

Además se acordó en principio terminar la presente legislatura el día 16 del actual y empezar otra nueva el día 28 ó 29 de Abril próximo.

Voto de las minorías.—Un atraco

Madrid 3 á las 22'30

En la sesión de mañana, las minorías presentarán un voto de censura contra el señor Romero Robledo por la for que ha levantado la sesión.

Un despacho de Rusia dice que en Ymku 500 bandidos manchues dieron un atraco á 50 soldados rusos matando á 42.

Noticias de la guerra

Madrid 3 á las 19'50

Tientsin.—Los rusos se proponen colocar torpedos á la embocadura del río Liao.

Se supone que estos torpedos no dependerán del puerto.

Ninchang.—Corre el rumor de que los japoneses han arrancado y roto unas proclamas antirusas fijadas en aquel puerto.

Mencheta.

Sociedades y Corporaciones

Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago del dividendo activo de las acciones de esta Sociedad.

Palma 1.º Marzo 1904.—Por el Centro Farmacéutico El Presidente Juan Munar, El Srío. Juan Sureda.

Ferrocarriles de Mallorca

A partir del sábado 5 del actual se verificará en las oficinas de esta Compañía, todos los martes, jueves y sábados, desde la mañana á la una de la tarde el pago del dividendo activo de diez pesetas por acción acordado por la junta General.

Palma 2 de Marzo de 1904.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

Servicio semanal de vapores entre

PALMA Y MARSLLA

CON ESCALA EN

TARRAGONA

Todos los viernes á las 6 de la tarde saldrá de Palma para Tarragona y Marsella uno de los vapores de la

ISLEÑA MARÍTIMA

admitiendo carga y pasajeros para los expresados destinos.

El retorno se verificará desde Marsella á Palma directamente.

Para informes; Isleña Marítima.

ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS

DE LAS ISLAS BALEARES

SALIDAS DE LA PENINSULA

De Barcelona para Palma, directo, lunes, miércoles y jueves a las 18'30.

De Barcelona para Mahón con escala en Alcudia y Ciudadela, martes a las 14.

SALIDAS DE LAS ISLAS BALEARES

De Palma para Barcelona, directo lunes, martes, jueves y sábados a las 18'30.

De Palma para Alicante con escala en Ibiza, viernes a las 12.

SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLORCA Y MENORCA

De Palma para Mahón, jueves a las 18'30.

De Mahón para Palma, martes a las 18'30.



SERVICIO DE TRENES PARA VIAJEROS

QUE RICE DESDE EL 10 ABRIL 1888.

De Palma a Manacor y Felanitx: a las 7'40 m., 2 y 6'15 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) t.

De Manacor a Palma: a las 2'30 (mixto); 6'30 m. y 5'15 t.

PUNTOS DE PARADA Y HORAS QUE SALEN LAS DILIGENCIAS CORREOS DE ESTA CAPITAL PARA LOS PUEBLOS DEL INTERIOR DE LA ISLA.

Table with columns: Puntos de Parada, Salidas, Llegadas. Lists destinations like Andraitx, S'Arracó, Capdepera, etc.

Advertisement for Vapores Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Compañía. Includes details about routes to Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana and Matanzas.

Advertisement for Don Pedro Ramon, Ortopédico-Especialista. Focuses on hernia treatments and includes a testimonial about a cure.

Advertisement for Islaña Marítima, Compañía Mallorquina de Vapores. Details weekly service between Palma and Marsella.

Advertisement for DENTIFRICOS Bosch, (Elixir y Polvos). Promotes 'Lo mejor para la dentadura'.

Advertisement for Gotas Madres Sulfurosas de BAR. Describes the benefits of sulfur baths for various ailments.

Advertisement for NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL. Claims to cure urinary ailments and highlights 35 years of success.

Advertisement for La Curación Segura, GARGANTA, PECHO Y PULMONES. Features PECTORAL de ANACAHUITA and ACEITE de HIGADO de BACALAO.

Advertisement for ENOLTURO, Regenerativo y depurativo de la sangre del DR. PADRÓ. Claims to be a 'Remedio segurísimo' for various blood-related conditions.

Advertisement for NO más pelo blanco. Promotes a hair treatment to restore color and health.

Advertisement for Una operación particular, Depilatorio Imperial Padró. Describes a specific hair removal procedure.

Advertisement for Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. CUCURNY. Specializes in refractory materials and tiles.

Advertisement for El Tricófero Padró. A hair tonic that claims to restore hair growth and health.

Advertisement for Servicios de la Compañía Transatlántica. Details shipping routes to New York, Cuba, and Méjico.

Advertisement for Línea de Venezuela Colombia. Shipping service connecting Europe with South America.

Advertisement for Línea de Filipinas. Shipping routes to the Philippines and other Asian destinations.

Advertisement for Agencia Universal de ANUNCIOS. Specializes in advertising services across Europe and America.

Advertisement for ROLDÓS Y COMP. A. Focuses on advertising and public relations in Barcelona.